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COMUNE DI ALCAMO      
       LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI

*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche, 

                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali

Verbale N. 78 del 31-10-2017

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

Ordine del Giorno:

 Tariffe Servizio Idrico Integrato.

 Varie ed eventuali.

Sarà  preziosa  e  gradita  la  presenza  del  Dirigente  Ing.  
Enza Anna Parrino e del  Dirigente Dott.  Francesco  S.  
Maniscalchi.

                   
                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita

Presidente Puma Rosa Alba SI 10.00 11.45

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI 10.00 11.45

Componente Cuscina’ Alessandra     SI -------- ---------

Componente Cusumano Francesco       SI    10.00 11.45

Componente Sucameli Giacomo   SI --------- --------

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno  24 del mese di Ottobre alle ore 10.00

presso il Palazzo di Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta la 

IV Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora sono presenti la  Presidente Puma Rosa Alba, il  V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni, il  Cons. Cusumano Francesco con  funzione di Segretaria  la sig.ra Anna Lisa Fazio.

La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata la sussistenza 

del numero legale apre la seduta.

Alle ore 10.15 entra il Dott. Maniscalchi.
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La Presidente lo  ringrazia per la presenza e nell’attesa che giunga in Commissione l’Ing. Parrino, 

debitamente  convocata,  inizia  la  seduta  con  il  primo  punto  posto  all’OdG:  Tariffe  Servizio 

Idrico Integrato.

La Presidente chiede al Dott. Maniscalchi di notiziare  la Commissione in merito alla tariffazione 

del Servizio Idrico Integrato.

Il Dott. Maniscalchi premette che il sistema  tariffario  a cui si fa riferimento è quello approvato 

dal Comune  nel  2009 .

Alla luce delle direttive dell’AEEGSI che ha approvato il metodo tariffario idrico nel 2012 (la cui 

legittimità è stata recentemente confermata dal Consiglio di Stato con decisione n. 2481/2017 ) e 

data l’incapacità della tariffa attuale di remunerare il costo reale del servizio, si rende necessario 

una completa revisione del sistema tariffario del servizio idrico  onde adeguarlo alle direttive 

sopra citate.  Il percorso è stato avviato e la complessità che questo processo comporta non è 

indifferente tanto che il primo tentativo degli uffici,diversi anni fa, di elaborare la tariffa non fu 

portato a termine. Occorrono professionalità specifiche.

Le  Direzioni  coinvolte  sono  la  4   Servizi  Tecnici  e  Manutentivi,  la  5  Entrate  Tributarie  e 

Patrimoniali e la 6 Ragioneria.

Per quanto di competenza della Direzione 5 , di cui è attualmente il Dirigente ad interim, si è 

proceduto a quantificare i costi relativi al servizio acquedotto , la scadenza del termine è entro 

l’approvazione del Bilancio 2018.

Per quanto riguarda la Direzione 4 di cui il Dirigente e l’Ing. Parrino, si deve chiedere a che 

punto è la raccolta dei dati.

Il Dott. Maniscalchi continua il suo intervento dicendo che è stato affidato l’incarico a una ditta 

per l’elaborazione  dei dati. Per un importo complessivo di 13 mila e 500 euro più  IVA.

Si  è  deciso  di  dare  l’incarico  con  l’affidamento  diretto,  perché  entro  fine  anno si  dovranno 

determinare la nuove tariffe come da obbiettivo definito nel PEG. Va avviato un percorso di studi 

e verificare i tempi che occorrono.

Non appena rientra in servizio l’Ing. Parrino si può subito avviare un” linguaggio tecnico” con  la 

Ditta affidataria anche per verificare se sono necessari ulteriori dati che eventualmente non sono 

stati presi in considerazione

La Presidente chiede : come si concretizzerà la tariffa , in termini di fasce di consumo.

Il Dott. Maniscalchi risponde che queste sono valutazioni che si potranno fare  non appena si 

avranno i costi.

Considerando il consumo storico e distinguendo le vari fasi.
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Per  fare  un esempio  il  Comune di  Ragusa haseguito   lo  stesso percorso del  nostro Comune 

partendo dalle tariffe del 2009, determinandole con la stessa procedura nel 2016; da premettere 

che il Comune di Ragusa ha un PEF di circa 9 milioni di euro rispetto al nostro che è di circa 2 

milioni di euro.

Il percorso è stato iniziato e si deve definire con la Ditta, solo formando tutti  i dati si potranno 

elaborare le relative tariffe.

La Presidente chiede: le tre Direzione 4 – 5 – 6 sono tre entità indipendenti o dovranno collaborare 

insieme per raggiungere il fine prefissato?

Il Dott. Maniscalchi risponde che la figura che dovrebbe gestire il processo è l’Ing. Parrino. La 

Ditta  deve essere in possesso di tutti  i  requisiti  previsti  per legge.  L’Ente deve procedere alle 

verifiche   di  tutti  i  requisiti  richiesti,  regolarità  versamenti  contributi  (  DURC), certificato  del 

casellario Giudiziale,certificazione dell’Agenzia delle Entrate.

Ottemperando a tutto questo non rimane che produrre i dati e interfacciarsi con la Ditta.

La Presidente chiede: come verranno differenziate la varie tariffe ? 

Per quanto riguarda la differenziazione delle tariffe , questo  è un aspetto prettamente politico.

Se la sorgente di Cannizzaro darà 35 l. al secondo avremo una spesa in meno rispetto al costo 

sostenuto  con Siciliacque, e questo rappresenterebbe già un risparmio per il Comune.

La Direzione 6 Ragioneria dovrebbe provvedere alla raccolta dei dati contabili e  raccordarci per 

quanto concerne i beni e i consumi .

La Presidente concorda di programmare a breve  un altro incontro  in modo da essere notiziati sui 

nuovi sviluppi del percorso iniziato auspicando la presenza dell’Ing. Parrino e in particolare dopo 

che ci sia stato un incontro con la Ditta.

Il Cons. Cusumano chiede se la Ditta è stata già contattata.

Il  Dott.  Maniscalchi  dice  che  ha contattato  la  Ditta  proprio  ieri  ,  la  prossima  settimana verrà 

contattata assieme all’Ing. Parrino.

La  Presidente  pone  una  domanda  che  non  è  inerente  all’argomento  fino  ad  ora  trattato,  ma 

comunque di competenza della Direzione 5.

Le telecamere al Collegio dei Gesuiti  perchè non funzionano?  Era stato fatto un preventivo di 

circa 1.200 euro per ristabilire il loro funzionamento. 

Il Dott. Maniscalchi risponde che si cerca  di dare sempre una priorità agli interventi da fare.

Il costo delle telecamere si è abbassato, il preventivo è stato acquisito un anno fa e  se è ancora 

attuale si puo’ procedere all’esecuzione dell’intervento.

Il Cons. Calandrino chiede quando verranno installate  le telecamere per controllare l’abbandono 

dei rifiuti in determinati siti.
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La Presidente risponde che queste sono telecamere mobili  e il Dott.  Maniscalchi aggiunge che 

rientrano nel progetto PON.

Alle ore 10.45 entra la Dott.ssa Leale,responsabile dell’Ufficio Acquedotto.

La Presidente chiede: Come mai non si è mai pensato ad installare il telecontrollo per le lettura dei 

contatori  che fino ad oggi è manuale?.

Il Dott. Maniscalchi risponde che cominciare  a definire un programma di attività, atte a migliorare 

i vari servizi,  va assolutamente fatto: per esempio la tele lettura tramite sito, per il momento è 

difficoltoso  per  gli  utenti  che  hanno  i  contatori  antichi,  la  lettura  è  più  complicata  pertanto 

cambiare tutti i contatori della città è davvero oneroso.

Per il 2018 si può fare qualcosa ma occorre dare nuove indicazioni.

La Dott.ssa Leale interviene dicendo che a breve con la nuove informatizzazione si dovrà occorre 

procedere ad una nuova programmazione di tutti i dati incamerati dall’ufficio. 

La Presidente chiede come procede l’iter dei  solleciti riferiti agli anni pregressi non pagati.

Il Dott. Maniscalchi risponde che l’ufficio provvede ad emettere il sollecito di pagamento  ma alla 

fine dello stesso ci sono scritte le testuali  parole “ ma nel caso la somma richiesta fosse stata 

pagata , la preghiamo di considerare NULLO il presente avviso.

Il problema di fondo è la carenza di personale , bisogna assolutamente potenziare l’ufficio. Il vero 

problema che sta alla base è proprio questo e ciò non consente di completare l’iter dei solleciti, con 

le ingiunzioni e/o procedere ai distacchi della fornitura.

Prosegue il Dott. Maniscalchi dicendo che con la nuova informatizzazione  occorrerà un periodo 

per padroneggiare con il  nuovo sistema per poi procedere in modo specifico con i  programmi 

applicativi per ogni materia, attualmente  si sta sistemando il server.

Il  Dott.  Maniscalchi  afferma che quando si  è passati  dal vecchio programma a quello  in uso 

durante il travaso si sono verificati dei problemi nonché perdita parziale di dati.

La Presidente afferma che ogni volta chi si cambia l’applicativo avviene uno stravolgimento, ma a 

volte è necessario e indispensabile farlo.

La Commissione prende atto dell’assenza dell’Ing. Parrino debitamente convocata.

La Presidente non avendo altro da chiedere sia al Dott. Maniscalchi sia alla Dott.ssa Leale alle ore 

11.20 li ringrazia e li congeda.

La  Presidente   concorda  con  i  consiglieri  la  programmazione  delle  sedute  per  la  prossima 

settimana e alle ore 11.45 scioglie la seduta.

    La Segretaria                                                                                                    La Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                                                F.to  Ing. Rosa Alba Puma



5

            

                


	*************
	QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
	Verbale N. 78 del 31-10-2017
	Presidente
	SI
	SI


